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CSP: Moins de 6 % des électeurs ont voté

Dans la Commission scolaire des Patriotes (CSP), moins de 6 % des personnes 
inscrites sur la liste électorale ont exercé leur droit de vote lors des élections scolaires
du 2 novembre.

Seulement 11 000 des 196 000 électeurs se sont rendus dans l’isoloir dimanche pour choisir 
qui allait les représenter lors des séances du Conseil des commissaires. La présidente et les 
11 commissaires élus se joindront aux 4 commissaires parents désignés par le Comité de
parents pour former le nouveau Conseil.

Ainsi, Hélène Roberge a été élue à la tête de la CSP avec près de 60 % des voix. Notons 
également que tous les nouveaux commissaires font partie de l’équipe de Mme Roberge. 
C’est donc Ronald Tremblay (circonscription no 1), Jean-François Meilleur (no 2), Gaétan 
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Marcil (no 3), Philippe Guénette (no 4), Valérie La Madeleine (no 5), Amélie Poirier (no 6),
Véronique Morel (no 7), Carole Vigneault (no 8), Christian Huppé (no 9), Alain Langlois (no 10)
et Josée Bissonnette (no 11) qui formeront le Conseil.

Les candidats qui se sont classés deuxième disposent d’une période de 5 jours pour 
demander un dépouillement judiciaire, en cas de majorité ne dépassant pas 5 %. Si aucune 
demande de dépouillement judiciaire n’a été faite dans le délai prévu, les candidats ayant 
remporté l’élection seront proclamés officiellement élus le 7 novembre prochain.
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Le critique en matière d’éducation pour la 
Coalition avenir Québec (CAQ) et député de 
Chambly, Jean-François Roberge, s’est indigné, 
hier, du taux de participation aux élections 
scolaires de dimanche dernier. Le taux de 
participation pour l'ensemble du Québec a atteint 
4,86 %, un taux encore moins élevé qu'aux 
dernières élections en 2007, où il atteignait un peu 
moins de 8 %.

«C’est plate que ça ait couté 20 millions de dollars aux Québécois de 
se faire confirmer que cette institution démocratique ne fonctionne 
plus. Ça fait longtemps qu’on le dit à la CAQ» a-t-il affirmé lors de son 
passage au bulletin de nouvelle du midi à TVA.

«Ce que l’on veut c’est de transformer les commissions scolaires. On 
veut que les écoles puissent prendre des décisions», a-t-il ajouté. 
Comme on sait, Jean-François Roberge avait annoncé, lors du 
conseil national de son parti qui se tenait à Trois-Rivières le weekend 
dernier, qu’il n’avait pas l’intention d’aller voter.

On se souviendra que le ministre de l'Éducation, Yves Bolduc, a 
laissé le sort des commissions scolaires entre les mains des 
électeurs, il y a quelques semaines. «Si vous croyez que les 
commissions scolaires sont importantes, on vous demande de 
l'exprimer en allant voter», avait-il lancé. Il semble que les électeurs 
de la Commission scolaire des Patriotes, avec un maigre 5,58% de 
taux de participation, lui aient indiqué son importance.

Publié dans la rubriqueActualités politiques (/politique/content/27-
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Première édition du salon explo-carrieres de la commission 
scolaire des patriotes
FM 103,3

La Commission scolaire des Patriotes (CSP) invite les parents et élèves du secondaire de l'ensemble de 
son territoire à participer au Salon Explo-carrières, qui aura lieu le mardi 25 novembre 2014 de 18 h à 
21 h 30 à l'école secondaire De Mortagne, à Boucherville.

Cet événement d'envergure, qui en est à sa première édition, s'adresse plus précisément aux élèves de 3e à 
5e secondaire fréquentant une école de la CSP.

Mis sur pied par une équipe de conseillères d'orientation de la CSP, il a pour but de faire découvrir aux 
jeunes différents établissements d'ordre collégial, universitaire, de la formation professionnelle ainsi que 
plusieurs organismes publics et communautaires.

À l'image d'un Salon de l'éducation, le Salon Explo-carrières sera l'occasion pour eux de rencontrer les 
représentants des divers établissements, de recueillir de l'information et d'explorer les différents choix de 
carrière qui s'offrent à eux.

La visite des nombreux kiosques qui seront sur place leur permettra d'obtenir des réponses à plusieurs de 
leurs questions.

La liste des 60 exposants qui seront présents lors de cette soirée est disponible sur le site Web de la CSP : 
www.csp.qc.ca/explocarrieres.
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Peu d’intérêt de la population aux élections scolaires
FM 103,3

Peu d'électeurs se sont déplacés pour exercer leur droit de vote lors des élections scolaires qui se tenaient 
le 2 novembre.

À la Commission scolaire Marie-Victorin, à peine 4,1% des électeurs se sont déplacés.

Candidate à la présidence, Carole Lavallée a été élue avec une majorité de seulement 14 votes sur son 
adversaire, Jean-Pierre Picard.

À la Commission scolaire, des Patriotes, la présidente sortante, Hélène Roberge, a été réélue avec 59% 
des voix.

Le taux de participation est de 5,58% de ce côté.

La présidente sortante de la Commission scolaire-des-Grandes-Seigneuries, Marie-Louise Kerneïs a aussi 
été réélue.

Le taux de participation à l'élection a également été de 4%.

Alors que 7,9% des électeurs québécois avaient voté en 2007, ils n'étaient plus que 4,85% dimanche.
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Enquête pour actes indécents à Saint-
Amable 

Diane Lapointe
Publié le: Mercredi 5 novembre 2014 11:40:35 HNE
Mise à jour: Mercredi 5 novembre 2014 12:57:28 HNE

Les policiers de la Régie intermunicipale de police Richelieu-Saint-Laurent 
ont ouvert une enquête à la suite de deux plaintes déposées pour des 
actes indécents commis dans le secteur de l’école Le Sablier, à Saint-
Amable.

ACTUALITÉS 
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«Deux jeunes filles auraient été témoins d’une conduite inadéquate de la 
part d’un homme, et ont porté plainte hier à la police», a confirmé l’agent 
Pierre Tremblay. 

Les événements se seraient produits à deux reprises, au milieu et en fin 
d’après-midi, le 4 novembre.

«Nos enquêteurs sont présentement à vérifier les informations reçues, 
mais pour l’heure, nous sommes très prudents. Au cours d’une année, on 
peut ouvrir plusieurs enquêtes pour ce genre d’histoire, et souvent, les 
informations s’avèrent non fondées et résultent d’une mauvaise 
interprétation.» 

Plus de détails à venir.
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L’équipe d’Hélène Roberge rafle tous les 
sièges 

Par Alex Bernard
Publié le: Lundi 3 novembre 2014 16:45:34 HNE
Mise à jour: Mardi 4 novembre 2014 16:53:54 HNE
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Élections scolaires dans la CSP

Hélène Roberge, présidente sortante de la commission scolaire des Patriotes
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COMMISSION SCOLAIRE DES PATRIOTES - Hélène Roberge, présidente sortante de la commission 
scolaire des Patriotes a été réélue, ainsi que tous les membres de son équipe. 

Mme Roberge a obtenu 59 % des votes alors que ses adversaires Dennis Missud de l’équipe PAGE et André 
Besner, candidat indépendant, ont chacun reçu un peu plus de 20% des votes.

«Les gens ont reconnu que nous sommes une commission scolaire performante et qu’il me donne leur confiance 
pour que nous poursuivions dans la même direction», affirme la présidente.

Mme Roberge s’est dite satisfaite du résultat et de sa campagne électorale, même si elle déplore que le ton 
employé par ses adversaires ait parfois été personnel.

«Je veux remercier les électeurs de s’être déplacés et de nous avoir élu avec une majorité importante. Il faut 
également féliciter tous les candidats parce que ça prenait du courage pour se présenter dans le contexte actuel.»

Avec les déclarations récentes du ministre de l’Éducation, Yves Bolduc et du premier ministre Philippe Couillard, 
Mme Roberge reconnaît que les commissions scolaires vont changer de façon importante. «Je vais offrir toute ma 
collaboration pour participer à ces changements, mais en plaçant toujours l’intérêt des élèves au cœur de ces 
décisions. Quand on regarde seulement des chiffres, on ne pense pas toujours aux élèves. Il faut se demander si 
revoir les structures va vraiment contribuer à la réussite des élèves?», s'interroge-t-elle.

Selon Mme Roberge, la démonstration n’a pas encore été faite qu’une révision des structures entraînerait 
nécessairement des économies.

Véronique Morel a remporté son siège de commissaire pour la circonscription de Saint-Basile-Carignan avec une 
confortable avance. La candidate a reçu 40 % des voix dans une lutte à 5.

Dans Chambly, Christian Huppé a défait le commissaire sortant Richard Bourgouin de l’équipe PAGE. Un écart de 
92 votes a séparé les deux candidats.

Au total, 10 945 électeurs se sont présentés aux urnes, ce qui correspond à un taux de participation de 5,58%.

Commentaires des lecteurs »
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AMIANTE

JOSÉE HAMELIN
PUBLIÉ LE: LUNDI 03 NOVEMBRE 2014, 18H12 | MISE À JOUR: LUNDI 03 NOVEMBRE 2014, 18H35
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La présence d’amiante dans les débris de l’école primaire La Farandole de McMasterville, qui a été incendiée le 11 juillet, inquiète des résidents du secteur.

«D’immenses toiles ont été installées autour du chantier pour nous protéger de l’amiante, mais avec les vents de la fin de semaine, elles se sont brisées et c’était très dangereux», 
affirme une résidente qui vit à deux pas du site.

«Avec les toiles, le chantier semblait en quarantaine, mais là, est-ce qu’on est vraiment protégé des particules dans l’air?» s’interroge un autre voisin.

Précautions

L’entreprise B. Frégeau, qui est responsable de la démolition, assure que toutes les précautions ont été prises. Le dernier conteneur renfermant de l’amiante devait quitter le site hier, 
selon des travailleurs interrogés sur place.

«Même si les toiles peuvent paraître impressionnantes, c’est juste une deuxième précaution, signale le chargé de projet, Yves Lachance.

La principale précaution pour ne pas que l’amiante soit transporté chez les résidents voisins consiste à arroser les débris pour s’assurer que les particules restent au sol.

«Avec l’amiante, ajoute-t-il, c’est la poussière qui est dangereuse, il ne faut pas la respirer», a dit M. Lachance.

Aucun danger

La relationniste de la Commission scolaire des Patriotes, Lyne Arcand, mentionne que la plupart des écoles construites avant 1999 renferment de l’amiante. On la retrouve surtout 
comme isolant autour des tuyaux ou dans les murs.

Elle affirme cependant qu’il n’y a aucun danger pour les élèves puisque celle-ci est à l’intérieur des murs. Pour être dangereuse, elle doit se retrouver dans l’air, comme lorsqu’on la 
retire des murs.

Si elle est respirée en grande quantité, elle est associée à plusieurs types de cancers et à l’amiantose, une maladie des poumons.

«Tant que l’école était debout, il n’y avait pas de problème. C’est pour les travailleurs chargés de la démolition que c’était le plus dangereux», a indiqué Mme Arcand.

À la CSST, la porte-parole Nicole Roy mentionne que la méthode utilisée par l’entrepreneur est celle recommandée dans la procédure des travaux à risques élevés à l’extérieur.

«Dans ces circonstances, on suggère d’arroser les débris afin que les particules demeurent au sol et non dans l’air.»

La CSST fait un suivi régulier des travaux de démolition de l’école La Farandole.

Les toiles visant à empêcher l’amiante de se retrouver dans l’air du quartier se sont brisées pendant la fin de semaine. 

Une école en démolition inquiète des 
résidents
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Parcours parfait pour l’Équipe Hélène 
Roberge 

Karine Guillet
Lundi 3 novembre 2014 11:28:45 HNE

TC Media- Yanncanno.com

La présidente sortante de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), Hélène Roberge, a été reconduite au 
pouvoir par les électeurs, dimanche. Les 11 candidats de son équipe aux postes de commissaires ont aussi été 
élus. Le taux de participation a été anémique, à 5,55%.

Élections scolaires – CS des Patriotes

Hélène Roberge a été reconduite au poste de présidente de la Commission scolaire des Patriotes. 
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Présidente de la CSP depuis quatre ans, Hélène Roberge faisait face aux opposants Denis Missud (Équipe Page) 
et André Besner. Elle a obtenu près de 60% des voix (6267 votes), gagnant son siège avec une écrasante 
majorité de plus de 4000 voix. André Besner et Denis Missud ont pour leur part récolté respectivement 2180 et 
2147 votes.

Sur sa page Facebook, Mme Roberge a tenu à remercier les électeurs de leur confiance et à féliciter tous les 
candidats qui se sont présentés.

«Les défis ne manqueront pas et c’est avec beaucoup de détermination et d’engagement que nous y ferons face 
en mettant les élèves au cœur de nos décisions», a-t-elle déclaré.

Le nouveau conseil des commissaires sera constitué de Ronald Tremblay, Jean-François Meilleur, Gaétan Marcil, 
Philippe Guénette, Valérie La Madeleine, Valérie Poirier, Veronique Morel, Carole Vigneault, Christian Huppé, 
Alain Langlois et Josée Bissonnette.

Taux de participation

Le taux de participation aux élections scolaires à la CSP a atteint 5,55%.

Au Québec, le taux de participation a dégringolé à 4,86 %, un recul de 42% comparé aux élections de 2007, où à 
peine 8% des électeurs avaient exercé leur droit de vote.

En réaction au mince taux de participation, le premier ministre Philippe Couillard a d’ailleurs annoncé que les 
commissions scolaires perdraient de leurs pouvoirs, au profit des écoles.

La présidente de la CSP associait pour sa part le peu d’engagements des électeurs à la publicité négative 
véhiculée autour des élections scolaires. Rappelons que le ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, avait laissé 
entendre durant la campagne que l’avenir des commissions scolaires était lié au taux de participation. Le chef de 
la Coalition Avenir Québec, François Legault, qui prône l’abolition des commissions scolaires, avait pour sa part 
déclaré qu’il n’irait pas voter.

«Le taux de participation est malheureusement encore très faible et c’est certain que les messages entendus 
pendant cette campagne n’y sont pas étrangers. Des changements sont à prévoir et nous y participerons en 
veillant à protéger la qualité des services pour nos élèves», a lancé Mme Roberge sur sa page Facebook.
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Un résultat «non démocratique» selon 
André Besner 

Par Frédéric Khalkhal
Lundi 3 novembre 2014 14:42:41 HNE

André Besner, candidat indépendant à la présidence de la Commission scolaire des Patriotes, et conseiller 
municipal dans le district 8 à Saint-Bruno-de-Montarville, a terminé deuxième aux élections scolaires, dimanche.

Défait à la présidence de la CS des Patriotes
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«Le taux de participation oscille autour de 5%. C’est marginal, voire non démocratique, à tout le moins non-
représentatif. Avec de tels résultats, tous les candidats ont perdu, même les élus. J’ai passé des dizaines heures à 
rencontrer des citoyens; plus de 15% ont eu le courage de me dire ouvertement qu’ils n’iraient pas voter car ils 
voulaient ainsi exprimer leur désir d’abolir les commissions scolaires», a indiqué dans un communiqué M. Besner, 
au lendemain de sa défaite.

Il estime désormais qu’«une sérieuse réforme doit être amorcée au niveau des commissions scolaires.»
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Saïd Mahrady
Journaliste
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Accueil » Articles » Actualités » Revoir la structure des commissions scolaires, oui mais…

Le comité regroupe des représentants des parents pour chacun des 63 établissements scolaires du territoire. Photo: 
Mathieu Richard/Archives

Revoir la structure des commissions scolaires, oui 
mais…

31 octobre 2014 1 commentaire 117 vues

La présidente du comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes (CSP), Marie-
Hélène Talon, se montre réceptive à l’idée de revoir la structure de l’organisme, pourvu que la 
réussite des élèves et la défense de la démocratie scolaire demeurent la priorité. 

«Oui, on peut revoir la structure, mais est-ce que ça va améliorer la réussite des élèves? Est-ce que la 
motivation pour amener ces changements va dans cette direction?», se questionne-t-elle.

Les résultats du scrutin du 2 novembre, jour des élections scolaires, seront marquants par rapport aux 
changements que le ministère de l’Éducation pourrait choisir d’apporter au fonctionnement des 
commissions scolaires. Un faible taux de participation, représentatif du désintérêt de la population pour 
l’instruction, risque en effet d’inciter le gouvernement à changer la donne. «Je côtoie des parents engagés, 
donc informés et intéressés; c’est difficile de dire la même chose, par contre, quand on pense à la 
population en général. On souhaite que les gens aillent voter en grand nombre», mentionne la présidente. 
Elle rappelle du même souffle que lorsque Philippe Couillard et David Heurtel ont été élus en décembre 
2013 lors d’élections partielles tenues dans Outremont et Viau, le taux de participation était de 
respectivement 26,4 % et 16,9 %.

La présidente reconnaît qu’il y a «peut-être» lieu de tenir un débat sur la question d’élire ou non les 
commissaires. «Personnellement, je dis oui; on doit continuer à avoir des personnes élues et qui véhiculent 
des valeurs qui nous tiennent à cœur», soutient-elle.

Mme Talon dit ne pas voir de «ligne directrice» dans les compressions que le ministère a exigées des 
commissions scolaires. «Quand on veut noyer son chien, on l’accuse de la rage, glisse-t-elle avec ironie. 
Comme parent, je vois que les compressions, on les fait de façon très malhabile, au hasard; on dirait que le 
gouvernement s’acharne à prouver que le modèle ne fonctionne pas. Moi je suis fermement convaincue 
que les commissions sont un intermédiaire nécessaire entre les écoles et le ministère. C’est une force
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Confronté à un déficit, Québec entend récupérer des fonds un peu partout, notamment dans l’enveloppe 
destinée à l’éducation. «Il y a plusieurs courants de pensée quant à la pertinence ou non de donner des 

devoirs, avance Mme Talon. Si vous creusez un peu, vous verrez que les avis des spécialistes diffèrent. Un 
beau débat.» Elle explique que le ministère avait demandé aux commissions scolaires «de couper dans 
l’enveloppe de soutien aux élèves» et que dans celle-ci, il y a le volet Aide aux devoirs. «À la CSP, ce sont 
les directions d’écoles qui sont les leaders pédagogiques; elles ont décidé ensemble de couper cette mesure
-là. C’est là où ça fait le moins mal, selon leur connaissance du milieu et du terrain», décortique la 
présidente, en ajoutant qu’il existe aussi les volets Récupération du midi et Autres aides à la réussite.

Le comité regroupe des représentants des parents pour chacun des 63 établissements scolaires du 
territoire. Ses membres se réunissent une fois par mois. Après le 2 novembre, quatre «commissaires 
parents», dont un spécifique aux élèves en difficulté d’adaptation et d’apprentissage, vont assister aux 
réunions du conseil des commissaires, mais sans avoir le droit de vote.

UN COMMENTAIRE

1 novembre 2014 at 13 h 49 min
Claude et Jacqueline Maranda

Bravo, Marie-Hélène et nous irons voter demain le 2 novembre.
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ÉLECTIONS SCOLAIRES

La CAQ divisée sur la nécessité de voter
1 novembre 2014 17h02 | Marco Bélair-Cirino - à Trois-Rivières | Québec

Photo: Jacques Nadeau Archives Le Devoir
Le chef caquiste n’anticipe pas un bond dans le taux de participation aux élections scolaires même si elles ont, cette 
année, toutes les allures d’un référendum sur leur survie

Le chef de la Coalition avenir Québec, François Legault, boycottera les élections scolaires, mais 
il n’obligera pas les 21 autres députés caquistes à l’imiter. «On en a discuté au caucus. Chacun 
prend sa décision», a-t-il déclaré en marge du 1er congrès de son parti politique ce week-end à 
l’Hôtel Delta de Trois-Rivières. «Moi, je n’irai pas voter», a-t-il ajouté du tac au tac. 

Le ministre de l’Éducation, Yves Bolduc, s’est engagé à «tirer des constats» sur «la 
gouvernance, le rôle et le mandat» des commissaires scolaires à partir de l’affluence des 
électeurs dans les bureaux de vote dimanche, ce que M. Legault trouve «ridicule».

D’ailleurs, le chef caquiste n’anticipe pas un bond dans le taux de participation aux élections 
scolaires même si celles-ci ont, cette année, toutes les allures d’un référendum sur la survie 
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des commissions scolaires. «Il n’y a aucune raison […] de voir une différence dans les élections 
de dimanche. On va avoir un taux de participation qui va être autour de 8, 10 %», a-t-il prédit. 
En 2007, à peine 7,8 % des électeurs se sont prévalus de leur droit de vote. 

La CAQ propose d’abolir les 72 commissions scolaires au profit de 39 centres de services «au 
service» d’écoles primaires et secondaires dotées d’un «pouvoir» accru, a rappelé M. Legault.
«Actuellement, on a des écoles qui sont au service de commissaires scolaires qui, [eux], sont 
élus par à peu près personne. […] Il y a des gens, dans certains cas, [qui] n’ont à peu près 
aucune compétence en éducation [et qui] deviennent les grands patrons des écoles», a-t-il 
déploré lors d’un point de presse.

Le député de Deux-Montagnes, Benoit Charrette, boudera aussi le scrutin. Il s’est toutefois 
gardé d’appeler les militants caquistes à emboiter le pas. «Si je devais militer et encourager 
tous les électeurs à ne pas aller voter, je pervertirais la démocratie très certainement. Mais, 
comme citoyen, comme électeur, j’ai tout simplement décidé de renoncer à mon droit de vote», 
a-t-il souligné. Il s’agit d’une «décision purement personnelle», a-t-il spécifié.

Par cohérence, Gérard Deltell (Chauveau) renoncera également à exercer son droit de vote.
«Comme M. Bolduc a fait en sorte que demain c’est un référendum sur la survie ou non des 
commissions scolaires, bien on est conséquents», a-t-il affirmé.

Les députés Simon Jolin-Barrette (Borduas), Sylvie D’Amours (Mirabel), Lise Lavallée 
(Repentigny) et Claude Surprenant (Groulx) ne sont pas du même avis. 

M. Jolin-Barrette est en «parfait accord» avec le projet de «transformation» des commissions 
scolaires défendu par la CAQ. Néanmoins, il s’arrêtera dans un bureau de vote de la 
commission scolaire des Patriotes, dimanche après-midi, sur le chemin du retour du congrès de 
la CAQ. «En tant que démocrate, pour moi, je fais toujours […] un effort d’aller voter malgré le 
fait que je sois en désaccord avec l’instance», a-t-il dit aux journalistes. Selon lui, le ministre 
Bolduc «aurait dû avoir le courage» d’annuler la tenue d’élections scolaires «On va dépenser 20 
millions pour ça», a spécifié le député de Borduas, tout en montrant du doigt les coupes dans 
les programmes d’aide aux devoirs à la commission scolaire des Patriotes.

La députée de Mirabel, Sylvie D’Amours, a «toujours été votée» aux élections scolaires. Le 
scrutin de dimanche ne fera pas exception. «Je fais mon devoir de citoyenne. […] Je fais partie 
du 8 %», a-t-elle lancé. Cela dit, le ministre Bolduc ne doit pas y voir une caution morale de sa 
part au maintien du réseau de commissions scolaires, a-t-elle précisé. «Je souhaite toujours 
l’abolition de la commission scolaire. [Mais,] la structure est là. La démocratie est là. On va 
l’utiliser.»
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Hélène Roberge et Ronald Tremblay réélus 

Par Sarah-Eve Charland
Lundi 3 novembre 2014 15:32:50 HNE

PHOTO gracieuseté

CONTRECŒUR - Malgré un faible taux de participation de 5,5%, la candidate à la présidence, Hélène Roberge, 
savoure sa réélection à la tête de la Commission scolaire des Patriotes, incluant la municipalité de Contrecœur, le 
2 novembre dernier. Quant à la circonscription n°1 de Contrecœur, le candidat Ronald Tremblay chaussera à 
nouveau les bottines de commissaire.

Élections scolaires | Commission scolaire des Patriotes

La candidate à la présidence de Commission scolaire des Patriotes, Hélène Roberge et le candidat de la circonscription de 
Contrecœur, Ronald Tremblay, ont été réélus. 

ACTUALITÉS ÉDUCATION
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«Je suis très heureuse de mon élection. En plus, toute mon équipe, composée de six candidats d’expérience et 
six nouveaux visages, a été élue. Ils garderont tous leur indépendance, mais nous travaillerons en équipe pour 
faire avancer les dossiers», affirme la présidente Hélène Roberge qui a récolté 59,1% des voix devant André 
Besner (20,5%) et Denis Missud (20,2%).

Mme Roberge s’est dite déçue du taux de vote de 5,5%, semblable à celui du Québec (4,85%). Dans la 
circonscription n°1, 4,4% des électeurs se sont déplacés aux urnes.

«Je suis très déçue du faible taux de participation. Nous couvrons de très grands territoires et ça devient difficile 
d’atteindre tout le monde. Ça a sûrement joué sur le résultat, ainsi que le climat négatif qui plane autour des 
commissions scolaires», croit-elle.

Le candidat Ronald Tremblay siégera à nouveau comme commissaire pour la circonscription n°1 qui inclut la 
municipalité de Contrecœur. Celui-ci était en poste depuis trois ans. Il fait partie de l’Équipe Hélène Roberge et 
affrontait Andrée Dugal et David Picher.

Le conseil procédera tout d’abord à des formations pour chacun des commissaires pour ensuite prendre en main 
les dossiers prioritaires comme celui des compressions budgétaires.

Face à la menace du gouvernement, Mme Roberge ne compte pas baisser les bras. «Je m’attends sûrement à 
des fusions de commissions scolaires. On va collaborer dans le dossier. On veut s’assurer que les changements 
n’interféreront pas dans les services à l’élève. C’est notre priorité», assure-t-elle.

Commentaires des lecteurs »

Si vous possédez déjà un compte sur ce journal, connectez-vous pour ajouter vos commentaires.

En ajoutant un commentaire sur le site, vous acceptez nos termes et conditionset nos nétiquettes.
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L’Équipe Hélène Roberge : Alain Langlois (circonscription no 10), Christian Huppé (9), Josée 
Bissonnette (11), Valérie La Madeleine (5), Jean-François Meilleur (2), Ronald Tremblay (1), 
Gaétan Marcil (3), Philipe Guénette (4 : Beloeil et McMasterville), Amélie Poirier (6 : Sainte-Julie), 
Véronique Morel (7), et Carole Vigneault (8). Au centre : Hélène Roberge, pour le poste de 
présidente.

La présidente de la Commission scolaire des Patriotes, Hélène Roberge, a 
été réélue avec 59,16 % des voix, le 2 novembre dernier. Toute son équipe a 
également été élue pour les quatre prochaines années. 

Élections scolaires de la CSP

L’Équipe Hélène Roberge à la tête 
de la commission scolaire
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Les adversaires de Mme Roberge ont respectivement récolté 20,58 % des votes (André 
Besner) et 20,27 % (Denis Missud/Équipe PAGE).

Dans les circonscriptions de Saint-Bruno et Saint-Basile/Carignan, les électeurs ont choisi 
Véronique Morel, par 40,09 %, et Carole Vigneault, à 52,21 %. Le taux de participation de 
ces deux secteurs a été de 4,89 % et 7,62 %.

« Je suis tellement heureuse des résultats!, s’exclame Mme Roberge. Je tiens à remercier 
tous les électeurs qui se sont déplacés et à féliciter tous les candidats qui se sont 
présentés, parce que ça demande beaucoup de courage pour se lancer dans une 
campagne électorale. Sans oublier, les bénévoles… »

Au lendemain des élections, André Besner faisait plusieurs constats : la population était 
très mal informée, les électeurs étaient peu intéressés, plusieurs ignoraient qu’ils avaient le 
droit de vote, les enjeux étaient inconnus, la raison d’être des commissions scolaires 
demeure méconnue, les résultats démontrent qu’il doit y avoir une réforme des 
commissions scolaires.

Du côté du candidat de l’Équipe PAGE, Denis Missud, la défaite n’est pas trop amère. « 
Cette campagne a été une très belle expérience, exprime-t-il. Mon équipe et moi avons fait 
campagne avec beaucoup d’enthousiasme et n’avons aucun regret. Nous nous sommes 
sentis privilégiés de pouvoir discuter d’enjeux aussi importants dans l’éducation avec la 
population. »

Faible taux de participation

Sur les 196 159 électeurs inscrits, 10 965 d’entre eux se sont déplacés pour effectuer leur 
devoir de citoyen; ce qui représente un taux de participation de 5,59 %. Aux élections 
scolaires de 2007, le taux de participation était de 4,71 %. Rappelons que le taux de 
participation du vote par anticipation, le 26 octobre dernier, a été de 0,7 %.

Mme Roberge n’est pas gênée d’affirmer sa déception devant le taux de participation. « Je 
suis déçue… surtout quand on pense que, pour la première fois, le comité de parents de la 
commission scolaire avait travaillé fort pour organiser des soirées de rencontres citoyens-
candidats. Malheureusement, les parents n’étaient pas au rendez-vous. »

Quant à M. Besner, il estime que le taux de participation est « marginal, voire non 
démocratique, à tout le moins non représentatif. Avec de tels résultats, tous les candidats 
ont perdu, même les élus.» Selon des commentaires qu’il a recueillis pendant la campagne, 
plusieurs citoyens l’ont informé qu’ils n’iraient pas voter afin d’exprimer leur désir d’abolir 
les commissions scolaires. « Ce fut "une façon de voter" et elle est nettement plus 
expressive que le pourcentage des votants. Il y a deux réformes à instaurer : le mode électif 
actuel et la structure organisationnelle des commissions scolaires. »

M. Missud n’écarte pas l’idée de se représenter dans quatre ans. Il espère, par contre, qu’il 
y aura beaucoup plus de parents qui viendront voter cette fois-là. « Nous sommes déçus 
d’avoir vu plus de personnes retraitées que de parents d’enfants concernés par le futur de 
la commission scolaire. Peut-être ne se sentent-ils pas préoccupés par les enjeux à venir 
ou qu’ils étaient trop occupés pour venir voter, on ne le sait pas. »
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L’assermentation des 16 commissaires se tiendra lors de la première séance du conseil, le 
mardi 11 novembre, à 19 h 30, au 1216, rue Lionel-H.-Grisé à Saint-Bruno.
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Par Sébastien Roy, Journaliste

Actualités / Actualités

5 novembre 2014 - 10:49 | Mis à jour : 13:38

Élections scolaires: lettre ouverte du chef de l'équipe PAGE, Denis 
Missud

Nous avons vécu une campagne qui, si elle n’a pas donné les résultats escomptés, fut 
menée avec cœur et dont nous sommes très fiers.

Merci à tous ceux et celles qui nous ont accordé leur confiance : nos électeurs, tous les 
bénévoles qui ont donné de leur temps et partagé leurs talents pour faire avancer nos idées
auprès de la population. Merci à nos conjoints et conjointes qui nous ont accompagnés et
supportés au cours de cette aventure.

Il faut croire, comme M Bolduc, que les commissions scolaires ont fait leur temps. Non
seulement les gens ne se sont pas déplacés pour voter, mais en plus, les premiers concernés
par l’éducation, les parents, ont boudé les élections.

Photo: Archives
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Sur le terrain nous avons pu constater que plus de 50% des votants étaient des retraités des
ainés. Les cadres et employés de la CSP et leurs proches ont aussi participé grandement à
l’élection scolaire. Nous saluons leur sens civique. Cependant, dans le cas des derniers, on 
peut croire que leurs motivations ne soient pas limitées aux questions relatives aux besoins 
des enfants… Il y a un côté anormal au fait que les cadres et employés de la CSP choisissent 
leur employeur. Si cela était contrebalancé par une grande participation des parents, le
problème serait moins inquiétant, mais justement, les parents d’élèves sont les grands absents 
de ces élections, et, par conséquent, les grands perdants sont les élèves.

Nous pouvons être fiers d’avoir contribué aux débats d’idées. Nous attendons avec impatience 
la réalisation des promesses de l'équipe Roberge. Sera-t-elle vraiment à l’écoute des parents? 
Nous attendons l’annonce d’un programme Brundtland, promis pour les écoles qui le désirent 
(idée empruntée à notre équipe). Nous attendons les invitations aux membres des Conseils 
d’établissement pour connaître leurs points de vue sur les enjeux de la CSP (autre idée
empruntée à notre équipe). L’Équipe Roberge pourrait aussi emprunter l’idée de rendre 
publics les procès-verbaux des conseils exécutifs, les allocations de dépenses des
commissaires, bref, ne pas simplement parler de transparence, mais agir de façon
transparente.

Nous avions des idées novatrices et nos intentions étaient nobles. Jamais nous n’avons 
répondu aux mensonges et propos diffamatoires diffusés sur des réseaux sociaux et dans les 
publicités par l’équipe Roberge. Nous n’avions pas de temps à perdre avec ce genre de
campagne. Nous avons constaté tous les efforts déployés par la CSP pour soutenir l’équipe 
Roberge. Malgré tout, nous avons fait une campagne intègre, propre et sans compromis,
basée sur les faits.

L’expérience et les résultats de la présente campagne scolaire nous font espérer que le
renouveau annoncé par le ministre Bolduc permettra un recentrement sur les écoles,
accordant plus de pouvoirs aux parent et aux enseignants pour faire de nos écoles de vrais
milieux de vie branchés sur les familles et encrés dans la communauté dans laquelle elles
s’insèrent, dans un seul objectif : la réussite pour tous.

Encore une fois, mille mercis pour tout.

Denis Missud

Chef de l’Équipe PAGE
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Énergie Est - TransCanada
TransCanada s'engage dans un projet offrant des avantages à long terme.
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Élections scolaires : un taux de participation qui 
frôle l'indifférence

Taux de participation anémique aux élections scolaires

Si certains doutaient encore de l'indifférence des électeurs envers les élections scolaires, 
l'annonce du taux de participation vient clore le débat. On apprend ce matin que le taux de 
participation pour l'ensemble du Québec atteint 4,86 %, un taux encore moins élevé qu'aux 
dernières élections en 2007, où il atteignait un peu moins de 8 %. 

Dans les commissions scolaires francophones, il atteint 4,85 %, et 17,26 % dans les 
commissions anglophones. 

À la Commission scolaire de Montréal (CSDM), seuls 4,82 % des électeurs inscrits se sont prévalus 
de leur droit de vote. La présidente sortante de la CSDM, Catherine Harel-Bourdon, qui est en 
guerre ouverte avec le gouvernement Couillard depuis des mois, a été réélue, de même que tous 
les candidats de son parti, le Mouvement pour une école moderne et ouverte (MEMO). 

La participation a également été anémique dans plusieurs autres commissions scolaires, comme 
celle de la Capitale, à Québec (3,9 %), celle des Draveurs, en Outaouais (3,2 %), ou celle des 
Patriotes, en Montérégie (5,58 %). 

Elle a toutefois été beaucoup plus forte à la Commission scolaire English-Montréal : 21,2 % des 
électeurs inscrits se sont prononcés. Ils ont réélu Angela Mancini à la présidence pour un second 
mandat. L'ex-animatrice Anne Lagacé Dawson, qui se présentait contre elle, a mordu la poussière. 

Résultats par région

• Élections scolaires : très faible mobilisation citoyenne à Québec
• Outaouais : les citoyens boudent les élections scolaires
• Élections scolaires : participation entre 7 et 12 % (Saguenay-Lac-Saint-Jean)
• Commissions scolaires : l'Est boude les urnes

Une élection déterminante pour l'avenir du système scolaire 

Le ministre de l'Éducation Yves Bolduc, qui a laissé entendre le mois dernier que le taux de 
participation à ces élections pourrait être crucial pour l'avenir des commissions scolaires, est tout de 
même allé voter. 

Rappelons qu'Yves Bolduc, qui étudie la possibilité d'abolir ou de réformer en profondeur les 
commissions scolaires au Québec, avait prévenu les Québécois au début d'octobre que le taux de 
participation à ces élections serait déterminant pour l'avenir de cette structure. 

Or, avec près de 50 % moins de votes exprimés cette année par rapport à 2007, il semble que les 
électeurs se soient exprimés sur la question par leur silence et leur absence dans les bureaux 
de vote. 

Glissez cette icône dans la barre des tâches Windows pour accéder plus rapidement au site web de Radio-Canada. En savoir plus
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Les députés de la Coalition avenir Québec ont décidé de boycotter les 
prochaines élections scolaires Photo :  Radio-Canada/Luc Lavigne

5 184 300 : le nombre d'électeurs inscrits sur les listes électorales des commissions scolaires et 
des circonscriptions en élection

72 commissions scolaires au Québec : 60 francophones, 9 anglophones et 3 à statut 
particulier (Kattivik, du Littoral et Baie-James)

20 millions de dollars : coût des élections scolaires cette année au Québec 

L'idée de Philippe Couillard était faite

Même s'il affirmait surveiller de près ces élections, le premier ministre Philippe Couillard a annoncé 
dimanche, le jour même du vote, qu'il comptait revoir en profondeur le mandat des différents paliers 
de décision du réseau scolaire. 

Des déclarations qui ont provoqué la colère de la présidente de la fédération des commissions 
scolaires, Josée Bouchard, qui accuse le premier ministre Couillard d'avoir influencé les résultats en 
annonçant en pleine journée de vote une réforme du mandat et des responsabilités des 
commissions scolaires. 

« D'habitude, un jour d'élection, quand on est respectueux, 
moi je n'ai jamais vu ça. Dans n'importe quelle élection, on 
laisse les gens voter, et on ne fait pas des déclarations 
comme il [Philippe Couillard] a fait hier. » 
— Josée Bouchard, présidente de la Fédération des commissions scolaires

20 millions de dollars gaspillés, déplore François Legault 

Questionné sur le faible taux de 
participation aux élections scolaires d'hier 
sur les ondes d'ICI RDI, le chef de la 
CAQ, François Legault, n'était nullement 
surpris de ces résultats. Affirmant même 
ne pas avoir été voter, comme l'avaient 
d'ailleurs déclaré les députés de 
son parti.  

« Fallait s'y attendre, les gens ne 
s'intéressent pas aux élections scolaires. 
Je regarde dans mon quartier, je ne 
voyais pas les différences entre les 

programmes des candidats. Donc moi je ne suis pas allé voter. Je ne voyais pas l'utilité d'aller 
voter », a expliqué François Legault. 

« Je pense que M. Couillard est en train de se rendre à l'évidence, on a encore dépensé 20 millions 
de dollars hier. M. Couillard aurait pu empêcher ça. Il a manqué de leadership », a déclaré le chef 
de la CAQ, qui souligne que les libéraux, en envisageant l'abolition des commissions scolaires, 
reprennent une promesse faite par les caquistes en campagne électorale. 

« Ce que je comprends de M. Couillard, c'est qu'il va se rallier à la proposition de la CAQ, c'est-à-
dire d'abolir les commissions scolaires » 

« Monsieur Couillard va finir par payer un prix politique pour 
avoir dit une chose avant l'élection et de faire le contraire 
après l'élection. Mais pour le bien des Québécois, moi j'aime 
ça que M. Couillard continue de copier le programme de 
la CAQ. » 
— François Legault, chef de la Coalition avenir Québec

Rappelons que c'est le chef de l'Action démocratique du Québec (ADQ), Mario Dumont, qui a le 
premier évoqué l'abolition des commissions scolaires en 2007. À l'époque, l'idée avait provoqué un 
tollé et avait été rejetée d'emblée, voire ridiculisée, par le chef du Parti libéral du Québec de 
l'époque, Jean Charest. 

Mario Dumont avait même été accusé à l'époque par ses détracteurs de vouloir « semer le chaos » 
au Québec en tenant un tel discours. 

À lire aussi :

• La participation aux élections scolaires au Québec sera déterminante
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Yves Bolduc veut réformer en profondeur les 
commissions scolaires

L'avenir des commissions scolaires est en jeu au Québec, au lendemain des élections

Le ministre de l'Éducation du Québec, Yves Bolduc, annonce des « changements 
significatifs » dans les commissions scolaires pour en diminuer la lourdeur administrative, 
donner davantage de pouvoirs aux écoles et rapprocher les services des élèves. Il n'est pas 
question, pour le moment du moins, d'abolir les commissions scolaires au Québec, assure 
le ministre. 

Expliquant aux journalistes qu'un taux de participation de moins de 5 % est « décevant » pour un tel 
exercice démocratique, Yves Bolduc a déclaré qu'il proposera au cours des prochains mois une 
série de changements dans la structure de gouvernance des commissions scolaires, leur mandat et 
leur rôle. 

« Le statu quo n'est plus possible : une révision s'impose. » 
— Yves Bolduc, ministre de l'Éducation du Québec

À lire aussi : Un taux de participation qui frôle l'indifférence

Se défendant de vouloir abolir les commissions scolaires dans la province, le ministre a expliqué 
que cette décision s'inscrit dans le cadre de la politique de diminution de la bureaucratie et la 
révision des structures entreprise par son gouvernement. 

« Outre la question de la démocratie scolaire que cette 
élection a ramenée à l'avant-plan, cette faible participation 
de la population m'indique tout d'abord que la structure 
actuelle ne reflète pas les attentes de la population, 
notamment à cause de sa lourdeur. » 
— Yves Bolduc, ministre de l'Éducation du Québec

« Je compte travailler conjointement avec les nouveaux élus pour alléger les structures de 
l'éducation afin de les rendre plus efficientes, plus efficaces et plus transparentes. L'élève, les 
parents, l'enseignant et l'école demeurent au coeur de nos priorités », a poursuivi Yves Bolduc.  

Glissez cette icône dans la barre des tâches Windows pour accéder plus rapidement au site web de Radio-Canada. En savoir plus

Page 1 sur 4Yves Bolduc veut réformer en profondeur les commissions scolaires | ICI.Radio-Canada....

2014-11-03http://ici.radio-canada.ca/nouvelles/societe/2014/11/03/003-elections-scolaires-yves-bold...



155 Commentaires 

Les plus récents

Faible taux de participation aux élections scolaires de novembre 2014

Rappelons que le ministre Bolduc avait prévenu, le 3 octobre dernier, que le taux de participation 
des citoyens aux élections d'hier serait déterminant dans la décision que son gouvernement allait 
prendre dans ce dossier. 

Or, environ 4,8 % des 5 millions d'électeurs inscrits dans la province ont exercé leur droit de vote 
dimanche, soit près de 50% de moins que lors de la dernière élection scolaire, en 2007. 

Résultats par région

• Élections scolaires : très faible mobilisation citoyenne à Québec
• Outaouais : les citoyens boudent les élections scolaires
• Élections scolaires : participation entre 7 et 12 % (Saguenay-Lac-Saint-Jean)
• Commissions scolaires : l'Est boude les urnes

Connexion | S'inscrire

Soumettre

Vincent Roy
Ce «gars-là» va faire quoi? 
Bonjour le désastre!

Pierre-André Boucher
Les anglais ne veulent pas perdre leur statut particulier! Ils font bien. 

Ce qui me fait rire de ce gouvernement, c'est qu'on ne sait pas du tout par où aller mais qu'on 
y va à vitesse Grand V! 

On nous lance des gros mots sans aucun contenu juste pour lancer l'idée dans la population 
qui, trop souvent de façon imbécile, répète sans même avoir une idée de ce dont elle parle... 

C'est un truc de marketing connu: répéter assez souvent une idée dans les médias et les 
gens finiront, par répétition,... » plus

Nicolas Tremblay
ces élections sont une insulte au concept de démocratie 

Glissez cette icône dans la barre des tâches Windows pour accéder plus rapidement au site web de Radio-Canada. En savoir plus

Page 2 sur 4Yves Bolduc veut réformer en profondeur les commissions scolaires | ICI.Radio-Canada....

2014-11-03http://ici.radio-canada.ca/nouvelles/societe/2014/11/03/003-elections-scolaires-yves-bold...



Saïd Mahrady
Journaliste

Tweet 0 0

Accueil » Articles » Actualités » Une victoire haut la main pour l’Équipe Hélène Roberge

Hélène Roberge et les 11 candidats-commissaires élus, soit Ronald Tremblay, Jean-François Meilleur, Gaétan Marcil, 
Philippe Guénette, Valérie La Madeleine, Amélie Poirier, Veronique Morel, Carole Vigneault, Christian Huppé, Alain 

Langlois et Josée Bissonnette. Photo : Mathieu Richard

Une victoire haut la main pour l’Équipe Hélène Roberge
7 novembre 2014 0 4 vues

C’est une présidente sortante très heureuse de se voir reportée au pouvoir que Laurier 
Le Journal a interviewée au lendemain des élections scolaires, tenues le 2 novembre dernier. 
En prime, Hélène Roberge a vu tous ses candidats se faire élire.

«Je suis très heureuse; je l’espérais. J’étais confiante pour mon élection, mais c’était difficile de présumer 

pour mon équipe», commente Mme Roberge, qui tient à remercier les électeurs qui se sont déplacés et à 
féliciter le courage de tous les candidats.

C’est donc une victoire haut la main pour la présidente, qui a récolté 59,16 % des votes. Son adversaire 
André Besner en a obtenu 20,58 %, et Denis Missud, de l’équipe PAGE, suit avec 20,27 %. Les 
11 candidats-commissaires élus, soit Ronald Tremblay, Jean-François Meilleur, Gaétan Marcil, Philippe 
Guénette, Valérie La Madeleine, Amélie Poirier, Veronique Morel, Carole Vigneault, Christian Huppé, Alain 
Langlois et Josée Bissonnette, l’ont été avec des écarts confortables.

Un taux de participation toujours anémique

Dimanche dernier, 10 945 personnes ont exercé 
leur droit de vote parmi les 196 159 électeurs 
inscrits sur la liste électorale de la Commission 
scolaire des Patriotes. Le taux de participation a été 
de 5,5 %; en 2007, il avait été de 4,9 %. À travers 
la province, le taux est passé de 7,9 % à 4,8 %, ce 
qui a fait dire au ministre de l’Éducation qu’«une 
révision s’impose». Yves Bolduc de plus a confirmé 
qu’il n’excluait pas le regroupement des 

commissions.

«Dans nos pistes de solution nous avons déjà regardé cette possibilité avec d’autres commissions mais on
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Mme Roberge dit attendre de voir ce que le ministre va donner comme indications. «Soyez assurés que nous 
allons collaborer; ce qui est important pour nous, et ça va le demeurer, c’est intérêt de l’élève», affirme-t-
elle.

Onze commissaires, dont six nouveaux, vont siéger au Conseil des commissaires avec quatre commissaires-
parents, qui n’auront toutefois pas le droit de vote. Ces derniers seront-ils écoutés et pourront-ils influencer 

les décisions du Conseil? Là-dessus, Mme Roberge promet de collaborer. Elle ajoute d’ailleurs que la moitié 
des élus sont des jeunes parents, et que les parents auront donc une place très importante.

D’autre part, une attention particulière sera donnée à la circulation d’information. La présidente, évoquant 
ses rencontres avec les électeurs, dont plusieurs disaient souhaiter que la CSP communique davantage avec 
eux, s’engage à répondre à cette demande malgré, dit-elle, l’absence de ressources.

Le député de Borduas réagit

Invité à commenter le scrutin à la lumière du faible taux de participation mais aussi de l’appel au boycott 
lancé par sa formation, le député caquiste de Borduas, Simon Jolin-Barrette, a plutôt critiqué le ministre 
Bolduc d’avoir laissé s’organiser des élections. «Je constate qu’il y a eu un faible taux de participation; il n’y 
avait donc pas la nécessité de dépenser 20 millions de dollars», affirme le député, pour qui la 
transformation des commissions scolaires devrait se traduire par le transfert du pouvoir décisionnel aux 
écoles et par l’octroi de plus de ressources aux élèves et aux directions des établissements scolaires.
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